

EL EDIFICIO DE LAS NACIONES UNIDAS EN SANTIAGO DE CHILE

En mayo de 1961 se comenzará a levantar en el Parque Vitacura de Santiago el edificio que albergará la Sede de la Comisión Económica para América Latina (CEPAL) y a otras dependencias de la familia de las Naciones Unidas establecidas en la capital chilena.

Un nuevo e importante paso hacia la realización de este edificio fué dado el 10 de noviembre de 1960 al anunciarse oficialmente que el Secretario General de las Naciones Unidas, señor Dag Hammarskjold, había escogido el anteproyecto arquitectónico que se utilizará para su construcción.

Dicho anteproyecto fué elaborado por el arquitecto chileno señor Emilio Duhart en asociación con los arquitectos Roberto Goycoolea, Cristián de Groote y Oscar Santelices; el arquitecto, señor Duhart, deberá ahora preparar el proyecto definitivo, completo en todos sus detalles, en un período que no exceda de seis meses. Durante este tiempo se sacarán a licitación los diversos trabajos de construcción, esperando darles comienzo en mayo de 1961, y tener terminada la estructura general del edificio para marzo de 1962, en forma tal que el edificio pueda quedar totalmente concluido hacia marzo de 1963.

El anteproyecto presentado por el arquitecto Duhart y sus colaboradores obtuvo el primer premio de 21.000 escudos chilenos establecido por la Organización Mundial en las bases del Concurso de Anteproyectos para el Edificio de las Naciones Unidas en Santiago, realizado en Chile del 15 de julio al 30 de septiembre de 1960.

El Concurso de Anteproyectos

Aproximadamente 200 profesionales inscritos en el Colegio de Arquitectos de Chile manifestaron su interés en participar en dicho Concurso, y alcanzó a cuarenta el número de anteproyectos registrados al clausurarse éste.

Actuó como Director del Concurso el señor Jorge Aguirre, quien en esa época también desempeñaba el cargo de Presidente del Colegio de Arquitectos de Chile.

Integraron el Jurado encargado de seleccionar los mejores trabajos presentados al Concurso los señores: Raúl Prebisch, Director Principal de la CEPAL, Presidente; Coronel Ole W. Danielson, en representación de las Naciones Unidas; Sergio Larraín, arquitecto, en representación de los concursantes y elegido por éstos; Oscar Zacarelli M., arquitecto, en representación del Colegio de Arquitectos de Chile; y Henrique Mindlin, arquitecto brasileño, elegido por las Naciones Unidas.